

SEPTEMBRE 2021

Rentrée 2021 - Chers parents, chers élèves

Je vous souhaite une excellente rentrée scolaire 2021. Une reprise en présentiel qui ravit tout le monde:-)
Je suis heureuse de vous présenter la première newsletter de l'Orientation.

Pour tous ceux que je n'ai pas encore eu le plaisir de rencontrer, mon nom est **Karine Gaultier**, je suis conseillère d'orientation au lycée pour l'accompagnement et le suivi des élèves pour leur parcours scolaire, de la seconde à la terminale. Je suis chargée des orientations Post-BAC en France pour les élèves de terminale. L'orientation est une décision importante dans la vie de nos enfants. Je suis là pour vous aider. Chaque mois, je vous ferai parvenir une newsletter afin de vous tenir informé de l'actualité de l'Orientation. Vous y trouverez également les ressources et les renseignements, par niveau. Les dates des événements vous seront communiquées via le site Rochambeau, la newsletter et Pronote.

Je me réjouis de travailler et de suivre vos enfants durant cette nouvelle année scolaire. Je suis à votre disposition pour toute information complémentaire, via email gaultierk@rochambeau.org ou par téléphone au 301-530-8260 ext 254.

Bonne rentrée à tous et à très bientôt !

CALENDRIER – RÉUNIONS

Septembre

Élèves de Terminales (semaine du 7 septembre)

L'enseignement supérieur en France - présentation en vie de classe et sondage

Élèves de Première (semaine du 20 septembre)

Présentation générale et des associations

Élèves de seconde (semaine du 13 septembre)

Présentation générale: la scolarité au lycée, les attentes, le programme de l'orientation en classe de seconde, la vie associative à Rochambeau...

Septembre - Replay

Bachelor Polytechnique Webinar - [Link](#)

22 Septembre – 9:00-11:00

Parents – Google Meet meet.google.com/nqt-mbxg-zvb

Petit déjeuner de rentrée de l'orientation – Présentation de l'année 2021-2022

30 Septembre – 18h00-19h30

Parents – Google Meet meet.google.com/vct-yhce-scx

Les études Post-BAC en France : Présentation

SECONDE

L'année de seconde est déterminante pour l'orientation. Elle est riche en découvertes et connaissances de soi et du monde. Mon objectif est d'aider vos enfants à réfléchir et à construire leur projet personnel et professionnel. Nous travaillerons donc régulièrement ensemble, durant cette année scolaire, sur différentes thématiques, à travers trois grands domaines :

- Connaissance de soi
- Connaissance du monde économique
- Connaissance des formations de l'enseignement supérieur et des parcours scolaires à Rochambeau

Choix des parcours pour la classe de première (orientation scolaire) : réunions informatives et rencontres individuelles pour définir le projet de chacun tout au long de l'année : différentes filières d'orientation après la seconde et après le bac...

Stage en entreprise : 2 semaines de découverte du monde de l'entreprise (dates à confirmer) ; préparation de deux rapports de stage (mai et juin) et d'une soutenance orale, notés. J'animerai régulièrement des réunions (dates à consulter dans Pronote) pour aider les élèves dans leur recherche de stage et l'élaboration de leur projet d'orientation. Ainsi, nous travaillerons sur les secteurs d'activité, la recherche d'entreprises, la lettre de motivation, le CV et la recherche de stage.

Semaine de l'orientation : une semaine dédiée à un projet (plus d'informations à venir)

Entraînement à l'oral : tout au long de l'année pour se familiariser avec l'exercice de la prise de parole en public.

PREMIÈRE

Pour l'année de première, mon ambition est d'offrir à vos enfants une vision plus concrète et réaliste du monde du travail et de les sensibiliser aux enjeux et échéances de l'orientation. Nous travaillerons notamment sur la connaissance de soi (2) et leurs projections sur l'orientation.

Réunion par classe ou niveau : Présentation des différents domaines d'études (Sciences Politiques, Commerce, Ingénierie, Droit...)

Intervention de professionnel : Votre implication et votre participation (présentation de votre secteur d'activité ou de votre métier) sont précieuses et sont les bienvenues. En associant les parents aux démarches d'orientation, nous améliorons l'accès à l'information.

Intervention d'écoles : tout au long de l'année, des écoles/universités présenteront leurs programmes. Compte tenu des circonstances, ces réunions seront programmées en ligne.

Projet RocHackathon: Travail en groupe sur l'agenda 2030 des Nations Unies. Entraînement à l'oral (plus d'informations à venir)

TERMINALE

L'année de Terminale est entièrement dédiée à l'orientation dans l'enseignement supérieur : choix d'une filière de formation, sélection des universités/écoles, réalisation des dossiers d'inscription, préparation aux concours écrits et oraux...

Tous les élèves seront informés sur les possibilités qui s'offrent à eux en Post-BAC lors des vies de classe en **septembre** : Présentation de l'enseignement supérieur; calendrier des candidatures post bac,...

Je rencontrerai les élèves et les parents en rendez-vous individuels à leur convenance. N'hésitez pas à me contacter pour prendre Rendez-vous : sur google meet !

Réunions par classe organisées au moins une fois par mois (consulter pronote) afin de travailler avec les élèves sur leurs candidatures : liste de vœux, choix universitaires, lettre motivation, CV, parcoursup, projet de formation motivé...

FELICITATIONS!

Bravo à la promotion 2021 pour ses excellents résultats au baccalauréat et les intégrations dans de prestigieux établissements français : Lycée Saint-Louis, Lycée Thiers, Sciences Po Paris, ESSEC BBA, EDHEC BBA, Sorbonne Université, Dauphine, Médecine, INSA, EPITA, ESAA Boule...

RESSOURCES INFORMATIONS

Site internet Rochambeau <http://www.rochambeau.org/page.cfm?p=666>

Pronote: toutes les informations seront postées sur pronote dans la rubrique "Communication"

Google Classroom

Newsletter Rochambeau (jeudi)

SEPTEMBER 2021

Back-to-school 2021 - Dear parents, Dear students

I wish you an excellent start to the new school year 2021. Very happy to see the students back in the classroom:-)

I am happy to present you with the first Orientation newsletter.

For all those whom I have not yet had the pleasure of meeting, my name is Karine Gaultier, I am a guidance counselor at the high school for the guidance and follow-up of students for their school path, from 10th to 12th grade. I am also in charge of the Post-BAC orientations in France for students in 12th grade. Orientation is an important decision in the life of our children. I am here to help.

Every month, I will send you a newsletter to keep you informed of the latest news about Orientation. You will also find resources and information, by grade. The dates of the events will be communicated to you via the Rochambeau website, the newsletter and Pronote.

I look forward to working and guiding your children during this new school year. I am at your disposal for any further information, via email gaultierk@rochambeau.org or by phone at 301-530-8260 ext 254.

Wishing you a great back-to-school and hoping to have the pleasure to meet you soon!

CALENDRIER – RÉUNIONS

September

12th grade students (week of september 7th)

Higher education in France - Calendar, Survey...

11th grade students (week of september 20th)

General presentation - Knowing the expectations in terms of studies - Club and associative life

10th grade students (week of september 13th)

General presentation: life in High School, expectations, programs and clubs...

9 Septembre - Replay

Bachelor Polytechnique Webinar - [Link](#)

22 September – 9.00-11.00am

Parents – Google Meet meet.google.com/ngt-mbxg-zvb

Back to School Orientation Breakfast - Presentation of the year 2021-2022 by class

30 September – 6.00-7.30pm

Parents – Google Meet meet.google.com/vct-yhce-scx

Post-BAC studies in France: Presentation

SECONDE

The 10th grade year is decisive for the orientation. It is rich in discoveries and knowledge of oneself and the world. My objective is to help your children to reflect and build their personal and professional projects.

We will therefore regularly work together, during this school year, on different themes, through three main areas:

- Self-knowledge
- Knowledge of the economic world
- Knowledge of higher education and different systems and school path at Rochambeau

Choice of “parcours” for 11th grade (school orientation): informative meetings and individual meetings to define each person's project throughout the year: different orientation path after 10th grade and after the baccalaureate.

Job shadowing program: 2 weeks of discovery of the business world (date and feasibility to be confirmed); preparation of two internship reports (May and June) and an oral exam, all three graded. I will regularly lead meetings (dates to be consulted in Pronote) to help students in their search for an internship (job shadowing). Thus, we will work on the choice of the sector of activity, the search for companies in the said sector, the motivation letter, the resume and the search for an internship.

Orientation week: an entire week dedicated to personal and professional projects (program TBD)

Oral communication training: throughout the year (oral presentation)

PREMIÈRE

For 11th graders, my ambition is to offer your children a more concrete and realistic vision of the world of work and to make them aware of the challenges and deadlines. In particular, we will work on self-knowledge (2) and their projections on post bac projects.

Meeting by class or entire level: Presentation of the different programs fields (Political Science, Business, Engineering, Law...)

Intervention of professional: Your involvement and participation (presentation of your sector of activity or your trade) are valuable and welcome. By involving parents in the orientation process, we improve access to information.

Schools visits: Throughout the year, schools/universities will present their programs. Depending on the circumstances, these meetings will be scheduled online.

RocHackathon Project: oral skills developed through sustainable development (UN 2030 Agenda)

TERMINALE

The focus for 12th graders is entirely dedicated to applications in higher education: choice of programs, selection of universities/schools, preparation of application forms, preparation for written and oral exams... All students will be informed about the opportunities available to them in Post-BAC during the two meetings in September: Presentation of higher education in France, US, Canada and UK; calendar of post-baccalaureate applications, ...

I will meet students and parents in individual meetings at their convenience. Do not hesitate to contact me to make an appointment: through google meet!

Class meetings will be organized at least once a month (i.e pronote) to work with students on their applications: wish list, university choices, cover letter, CV, career path, motivated training project...

FELICITATIONS!

Congratulations to the class of 2021 for its excellent results in the baccalaureate and its acceptances in prestigious French institutions: Lycée Saint-Louis, Lycée Thiers, Sciences Po Paris, ESSEC BBA, EDHEC BBA, Sorbonne Université, Dauphine, Médecine, INSA, EPITA, ESAA Boule...

RESSOURCES

Site internet Rochambeau | [Rochambeau Website](http://www.rochambeau.org)

<http://www.rochambeau.org/page.cfm?p=666>

Pronote: every information will be posted on pronote, under “communication”

Google Classroom (students)

Newsletter Rochambeau (jeudi)